
令和７年 第１回 築上町議会定例会 一般質問 

（令和７年３月１０・１１・１２日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

江本 守 

議員 

 

 

 

 

 

１. 循環型社会の実

現に向けた取組

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① みやこ町に、捨てればゴミとなる魚のアラ

をスーパーや鮮魚店等から回収し、肥料・

飼料としてリサイクルしている業者があ

る。このような取組は、ゴミの減量化やコ

スト削減、政府方針である循環型社会の実

現に貢献している。本町においても、魚の

アラに限定した回収許可証の発行を前向

きに検討していただきたい。 

 

② 清掃センターでのＲＤＦ（固形燃料）処分

に、多額の予算が使われている。このよう

な処分費に代わって、ゴミの焼却エネルギ

ーを利用して発電した電力で、町内の消費

電力を賄うことができるのではないか。 

また、町の陶器の処分方法が変わったと聞

いたが、その内容について問う。 

 

２ 

（６） 

田村 紘貴 

議員 

 

１.コマーレについ

て 

① 修繕箇所は全て把握しているか。 

 

② 今後の運営方法について問う。 

２.民生委員につい

て 

① 民生委員のあり方について問う。 

 

② 今後の課題について問う。 

３.農業について ① 農業分野において最大の課題は何と考え

るか。 

 

② 高齢化や担い手不足、耕作放棄地に対する

これまでの取組を問う。 
 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（13） 

吉元 健人 

議員 

 

 

 

 

 

 

１.町内の道路案内

板・掲示板につ

いて 

① 現在は廃止となった町内施設等の案内板

を修正もしくは撤去しないのか。 

 

② 破損している掲示板等はどのようにする

予定なのか。 

 

２.椎田アサリにつ

いて 

① 特産品の椎田アサリの漁獲量が激減して

いるが、稚貝放流等、町としての取組につ

いて問う。              

また、今後のアサリ漁獲量についての考え

と、漁協や漁師との将来ビジョンを問う。 
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３ 

 

 

 

（13） 

吉元 健人 

議員 

 

３.スポーツ振興助

成について 

① 築上町で地方スポーツ振興費補助金を使

った事業等はあるか。また、今後申し込む

予定の事業等はあるか。 

 

４.新図書館「築き

のもり」につい

て 

① 工事の進捗状況について。 

 

② １１月の開館に向けての取組等について。 

４ 

（１） 

今富 義昭 

議員 

 

１.自治会活動等に

ついて 

① 老人クラブの現状と今後の対策について。 

 

② 自治会内組織や事業内容について、行政は

どこまで把握しているか。 

 

③ 行政と自治会の関係について。 

 

２.有害鳥獣の捕獲

について 

① 有害鳥獣被害の現状と今後の対策につい

て問う。 

 

５ 

（12） 

塩田 文男 

議員 

 

１.築上町の遊休土

地活用について 

① 以前、「遊休町有地を宅地として売却し、

若者の定住化を促進していく」との町長発

言があったが、具体的な計画はあるのか。 

 

２.上下水道につい

て 

① 下水道料金の人頭制と従量制についての

調査と今後について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（14） 

池亀 豊 

議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

１.アサリについて ① 資源量増加のため有効的な手段の一つと

考えられるアサリの放流をするためには、

今の社会が持続していくことが必要では

ないか。 

 

② 農家が減少している、ため池や田んぼの水

が海に与える影響は。 

 

③ 福岡県のイカナゴが激減したのはいつか

らか。 

 

④ 三陸沖の水温が 2023 年以降、平年より６

度以上高い状態が続いているが、アサリや

牡蠣への影響は。 
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６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（14） 

池亀 豊 

議員 

 

２.持続可能な社会

の実現について 

① 毎年激しさを増す気候危機の中で、私たち

はどうするべきか。 

 

② 九州電力が、太陽光などの再生可能エネル

ギーを捨てる「出力制御」を行っているが、

その電気量はどのくらいか。 

 

③ 再生可能エネルギーを進めている自治体

の先進的な取組を、築上町にも活用できな

いか。 

 

 

 

 

３.日本の農業を再

生する必要性に

ついて 

① 「時給１０円という現実～消えゆく農民

～」というテレビ番組で、肥料代や光熱費

などを除けば農家の手元に残る所得はほ

んのわずかであるとの現実を報じていた。

この深刻な状況をどうすればよいか。 

 

② このまま農家が減り続けると、米不足がさ

らに深刻化するのではないか。 

 

③ 生態系を生かす農業が、日本の食を守るこ

とにつながるのではないか。 

 

④ １世帯あたりの消費支出は、食料が５年連

続マイナスとなっているが。 

 

⑤ 有害鳥獣被害が直近５年で最大となって

いるが。 

 

⑥ 水張り要件不要についての説明は、農家を

励ますものになるのではないか。 

 

⑦ オーガニックビレッジ（有機農業に地域ぐ

るみで取り組む産地）が１３１市町村に広

がっている。有機農業を広げて循環型農業

で新規就農者を増やせないか。 
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７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（９） 

信田 博見 

議員 

 

 

 

 

 

 

 

１.ネオニコチノイ

ド系農薬の危険

性について 

① 人体に悪影響があるようだが、築上町の農

業に使わないよう周知できないか。 

２.有害鳥獣駆除に

ついて 

① 解体場の使用について、祭日・年末年始も

使えるようにしてほしいが。 

３.バスケットボー

ルの練習場所の

確保について 

① バスケットボールの練習の音が響いて近

隣に迷惑をかけているようだ。音を気にせ

ず練習できる場所を確保してほしいが。 

 

４.町営住宅新開団

地について 

① 平屋の方は何世帯入居しているか。 

 

② ３階建ての方は何世帯入居しているか。 

 

③ 建て替えや、撤去等はできないか。 

 

８ 

（５） 

工藤 久司 

議員 

 

１.令和７年度予算

について 

① 過去最高の予算額だが、様々な課題があ

る。人口減少、少子化対策、消滅可能性都

市からの脱却等、対策予算をどのように計

上しているのか。 

 

② 起債償還のシュミレーションを再度問う。 

 

２.学校教育につい

て 

① 統合した学校跡地の利用計画の進捗状況

について問う。 

 

② 小中一貫校の目指す学校方針は。 

 

③ 椎田地区・築城地区の学校環境格差をどう

解消していくのか。 

 

３.町の活性化つい

て 

① 椎田駅、築城駅周辺の今後の開発計画につ

いて。 

 

② シャッターが閉まっている店舗が多い。 

官民連携で解消することはできないか。 
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９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７） 

宗 裕 

議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１.教育施設整備の

方針は誰が決め

ているのか 

① 町内学校施設の環境を比較すると、大きな

格差がある。椎田地区と築城地区の差も大

きい。将来の施設整備の具体的な計画すら

立案されず放置されている学校も多い。反

省と見直しを求めたい。 

 

② 築上町では教育施設整備の方針は、誰がど

こで決めているのか（図書館も社会教育施

設である）。 

 

③ 権限を持って決めた人間には、町民に対す

る説明責任があるが、十分な説明は行われ

ているか。 

 

 

２.施設やインフラ

の老朽化と遊休

不動産の増加に

ついて 

① 町の施設やインフラのうち、耐用年数が経

過したもの、１０年以内に耐用年数が来る

ものは、どのくらいの割合か。 

 

② 町の施設やインフラの老朽化はどんどん

進んでいる。更新するにしても長寿命化す

るにしても、今後多額の予算が必要になる

が、その見通しは。現状の対応で大丈夫か。 

 

③ 学校跡地など町が保有する遊休不動産が、

今後どんどん増加していく。遊休不動産は

どのくらいあるのか。管理のための維持費

用の金額は。遊休不動産は適正に管理され

ているか。 

 

④ 今後の危機的な財政状況と人口減少に対

応するために、計画的な道路等のインフラ

の縮小も考えるべきでは。 

 

 

３.基金の運用は安

全に行われてい

るのか 

① 最近、福岡県福津市や徳島県阿南市で、基

金の運用が長期国債で行われて多額の評

価損が発生していることが報道された。ま

た、ペイオフ対策等も必要だ。築上町の基

金運用の現状と方針の説明を求める。 

 

４.来年度予算の特

色と問題点につ

いて 

① 来年度予算の特色は。 

 

② 来年度予算の問題点は。 

 

③ 住民負担が増加したり、住民サービスの低

下となる部分を説明してほしい。 
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１０ 

（11） 

武道 修司 

議員 

 

１.中学校の部活動

について 

① 部活動の地域移行は、どのようになるの

か。 

２.農業施策につい

て 

① 水田の水の確保を、どのように考えている

のか。 

築上町の農業に対し、後継者問題や農業所

得の問題をどのように考えているのか。 

 

３.築上町の財政に

ついて 

① 令和５年度の経常収支比率 99.8%は、令和

６年度の決算で改善される見込みか。 

 

 

 

 


